



Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Administration

Lundi 27 mars 2023

Maison du Bridge - Strasbourg

Bureau Exécutif

Président	Guy BERENGUER
Vice-Présidente	Geneviève REINHARDT
Directeur des Compétitions	Francis WOLFF
Trésorier	Gérard GULDMANN
Secrétaire Générale	Martine SCHUPP

Membres individuels élus

Catherine BUSQUET	
Philippe CHAPUS	
Bernard LACOUR	Absent
Agnès MARZOLF	Représentée par G. Reinhardt

CRED

Présidente	Fabienne GEORGE
------------	-----------------

Clubs élus

B.C. BARTHOLDI COLMAR	Georges FREY	Représenté par F. George
COLMAR B.C.	Carlo ROLLI	Représenté par G. Berenguer
HAGUENAB.C.	Geneviève REINHARDT	
B.C. TROIS FRONTIERES HUNINGUE	Roland MISLIN	Absent - Excusé
TOP BRIDGE MOLSHEIM	Astrid WILK	Absente
MULHOUSE B.C.	Béatrice TESSIER	
B.C. SARREBOURG	Jean-Claude POUILLAUDE	Représenté par G. Steinleitner
SAVERNE B.C.	Sabine LEPERS	Absente
CERCLE DE BRIDGE STRASBOURG	Geneviève SCHMIDT	
CUBE STRASBOURG	Kenneth TAKEDA	
B.C. STRASBOURG MEINAU	Robert STOLTZ	Représenté par AM Prud'homme
CLUB DES CIGOGNEAUX	Christine DELMAS	

Club invité

WISSEMBOURG B.C.	François PITRE	Représenté par G. Reinhardt
------------------	----------------	-----------------------------

Invités

APR	Evelyne MULLER	Absente - excusée
Web Master	Catherine BUSQUET	

Responsables des commissions

Arbitrage	Philippe CHAPUS	
Administration	Nicolas DUGAST	
Développement et Communication	Marc GIORIA	Représenté par C. Busquet
Compétition	Bernard LACOUR	Absent
Enseignement-Jeunes	Ivan LASTAKOWSKY	Absent
Statuts	Geneviève SCHMIDT	

Le Président, Guy Berenguer, ouvre la réunion et remercie les personnes présentes.

Un certain nombre de membres du Conseil d'Administration n'ont pas pu être présents ce soir, pour diverses raisons et nous le regrettons.

1. Approbation du PV du Conseil d'Administration du 17 septembre 2022

L'assemblée n'a pas de commentaire à ajouter.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité des présents.

2. Rapport du Président

Compte rendu du Conseil Fédéral des 3 et 4 mars 2023.

Lors de son discours d'accueil, le Président RIEHM nous fait part qu'il a pu constater, lors de ses déplacements hors milieu bridgesque, le manque flagrant d'image du bridge en général.

Un nouveau contact est cependant trouvé au ministère des sports, pour réintroduire une demande de délégation du ministère des sports, qui permettrait d'avoir une meilleure image de marque.

On note que 1 400 nouvelles licences ont été attribuées via internet (ex : Funbridge).

Projet immobilier

Le Conseil Fédéral donne mandat au Comité Directeur d'étudier la vente du bâtiment de Saint-Cloud et de transférer les activités de la FFB dans des locaux à louer dans Paris intra-muros.

Il ne s'agit pas d'une opération financière mais avant tout de rationaliser le siège et d'avoir une vitrine.

Cela doit également permettre de dégager des ressources afin d'investir dans le développement et le renouvellement des systèmes informatiques (site et logiciels) ; de nouveaux logiciels doivent remplacer ceux existant à ce jour (FFB Clubnet, Magic Contest)

Finances de la FFB

En dépit d'une nouvelle saison largement déficitaire et du peu d'espoir de voir la situation s'améliorer à court terme, la trésorerie de la FFB reste très saine.

Exemple du Comité d'Alsace :

Les chiffres par rapport aux saisons avant COVID : - Licences : -25 %

- Compétition : - 20 % par paire

- 46 % par équipes

Le rattrapage de l'inflation ne peut pas être exclu et le Conseil Fédéral devra se prononcer sous peu sur des augmentations des licences, des PE et des droits de compétition.

En Alsace, nous irons probablement vers une augmentation de 3 à 5 € de la licence, sans toucher aux autres prix (prix des tournois, etc..)

Compétitions

La mise en place de l'IC (indice de compétition) est sur le site.

Le Challenge Promo est un véritable succès au niveau national, mais qui ne pourra être quantifié qu'en fin de saison. La mise en place d'un troisième challenge/4 est validée pour la saison prochaine.

Le calendrier fédéral des compétitions version 7 est validé.

Fin du transfert de licence : le fait d'être reconnu sympathisant dans un club permettra de disputer les Interclubs dans ce club.

Open Européen de juin 2023 à Strasbourg

Les négociations sont terminées, on est entré dans la phase de préparation à tous les niveaux de la FFB. Le sponsoring s'avère très difficile notamment en raison du manque d'image du bridge. Le budget prévisionnel, basé sur des estimations de fréquentation, prévoit un déficit de 80 k€.

Enseignement

Sous la houlette de Jean-Pierre Geneslay, une refonte totale de l'enseignement est actuellement un sujet de réflexion (les tableaux des p 11 12 13 de « Agir pour le Bridge » en explicitent les raisons). On a formé des centaines de professeurs pour le « petit bridge » pour 75 scolaires. On a des milliers d'initiateurs pour 2500 scolaires

G. Berenguer rappelle aussi que les documents présentés en Conseil Fédéral sont disponibles à la demande.

Développement

On attend beaucoup du réseau développement mis en place à la FFB, dans les comités, les clubs. Rappel de l'objectif : 10 % de nouvelles licences nécessaires pour maintenir le nombre de licenciés.

Bridge Jeunes

Beaucoup d'efforts dans différents domaines mais sans succès tangible pour le moment.

Rentrée 2023

L'envoi de matériel sur demande des clubs pour la campagne de rentrée sera fait plus tôt qu'habituellement.

Festival des simultanés et Coupe des clubs maintenus.

Repenser la FFB, sa gouvernance, son organisation

Un groupe de travail est mis en place

Adhésion de la FFB (et des comités ... peut être des clubs) à la plateforme « Bénévolt » qui permettrait de recruter des bénévoles.

3. Finances

G. Guldmann a fait une situation au 28.02.23 déficit : 17 949 €

La situation s'est stabilisée par rapport à fin décembre 22 (tableaux ci-joints)

Nous avons essayé de réduire les différentes charges, les charges locatives reviennent à env. 6 000 €. Il nous faudrait 15 à 20 % d'augmentation de fréquentation, soit environ 10 000 € pour revenir l'équilibre.

4. Rapports des commissions

Compétitions

Statistiques de participation : ci-joint tableau présentant la fréquentation actuelle par rapport aux années avant COVID. Les chiffres ne sont pas définitifs, toutes les compétitions ne sont pas jouées. Par paires : + 21.18 % par rapport à la saison dernière, mais – 19 % par rapport à 2019

23 avril : Tournoi Trophée de Strasbourg

Epreuve de 2 x 20 donnes, comptera également pour le Challenge du Comité.

Le comité se réserve le droit d'annuler le tournoi si le nombre de joueurs minimum n'est pas atteint (25 paires).

Toutes les paires de 4^{ème} série seront dotées de PE et de points de challenge.

Calendrier de la saison 2023/2024

Le projet de calendrier régional sur la base du calendrier FFB définitif sera envoyé prochainement aux présidents de tous les clubs. Merci à tous de nous faire part de vos éventuelles suggestions à ce sujet et/ou nous confirmer leur accord dans un délai de 2 semaines.

Les Présidents concernés par les tournois du challenge sont priés de donner les dates retenues à F. Wolff pour intégration dans le calendrier.

Les challenges par équipes seront au nombre 3 la saison prochaine.

Les indices de compétition ont été mis en place.

Horaires des compétitions

Les joueurs du Haut Rhin voudraient pouvoir commencer les compétitions plus tôt, voire jouer dès le matin le deuxième jour. Il semblerait que les horaires des finales de comité soient un frein pour la participation des Haut-Rhinois.

G. Berenguer ajoute que les statistiques au niveau licences et fréquentation sont mauvaises, ce qui explique la baisse de fréquentation des compétitions dans le Haut-Rhin. On note également qu'il est devenu quasiment impossible d'organiser un premier tour départemental.

Jeunes, enseignement

Quelques scolaires sont licenciés (collèges gérés par P. Chapus, H. Lapointe, P. Bronnenkant).

Nous espérons pouvoir intégrer au moins une équipe pour le championnat qui aura lieu en juin.

La commission jeunes se réunira début avril.

Une journée nationale « scolaires » est prévu durant l'Open Européen, organisée par la FFB.

P. Chapus a été désigné coordinateur.

E. Muller prévoit d'organiser une formation de moniteurs en septembre, pour un examen en décembre.

Nous demanderons à E. Muller de faire une information aux clubs.

B. Tessier pose la question d'organiser une formation d'arbitres dans le Haut Rhin, P. Chapus répond que c'est tout à fait possible, selon le nombre de candidats. Il faut savoir que le coût du stage est de 250 € par personne et de 150 € pour la remise à niveau. En fait une formation revient à 1 500 € et c'est sur cette base qu'il faut ajuster les tarifs en fonction du nombre de candidats.

Développement

La commission a été réactivée ces dernières semaines, le responsable au niveau comité est Marc Gioria, qui ne pouvait pas être présent à cette réunion. C. Busquet parle au nom de M. Gioria : ils ont contacté beaucoup de clubs et organismes non affiliés ainsi que les mairies. Ils ont parlé aussi aux joueurs concernés, qui sont très heureux de jouer entre eux.

On pourrait inviter les clubs de Geispolsheim et/ou Sélestat ainsi que les maires de ces villes à l'OPEN EUROPEEN, en mettant en avant la formation des scolaires.

CRED

Rien à signaler

OPEN Européen

La réunion d'information aura lieu le 31 mars.

Une formation et mise à niveau des initiateurs est prévue les 12 et 13 avril. Inscriptions préalables auprès de Fabienne George.

5. Futur de l'agenda annuel du Comité

Cette année le sponsoring est de plus en plus difficile.

Les avis quant à l'accueil réservé par les joueurs sont très partagés. Certains clubs estiment que l'agenda est très attendu par leurs membres, d'autres pensent que ce n'est pas nécessaire, que la demande ne justifie pas la fabrication. A revoir.

Entretemps, N. Dugast s'est proposé pour essayer de trouver de nouveaux partenaires tant au niveau de l'agenda que pour l'organisation des tournois.

L'idée de base : faire les tournois du challenge dans d'autres lieux que les clubs et la maison du bridge.

7. Divers

Intervention de Gérard Silberstein

Il explique son intervention par la volonté d'informer les membres du Conseil d'Administration de la situation conflictuelle existant entre Michèle Orenstein et le Bureau Exécutif, à cause des problèmes de collaboration entre employées du bar. Le Bureau Exécutif avait mandaté G. Silberstein - à titre confidentiel- en tant que médiateur entre les deux employées. Il reproche au bureau de ne pas faire le nécessaire.

Par la voix de G. Berenguer, le BE répond :

Nous avons fait plusieurs réunions pour leur demander de travailler en bonne entente.

Nous avons également effectué, début 2022, des modifications des contrats de travail et des fiches de poste face à l'impossible entente entre salariées, afin de limiter au maximum, leur présence commune sur les lieux et nous pensions que les relations s'étaient stabilisées entre les salariées et le comité.

G. Silberstein pense que nous allons avoir un procès en prudhomme (?) avec un dépôt de plainte de Michèle pour harcèlement de sa collègue envers elle ; il estime que nous allons vers une catastrophe avec Michèle.

G. Berenguer a expliqué ce qui a été fait et est surpris qu'un rapport confidentiel à l'attention de BE soit distribué aux membres du CA.

Le domaine du relationnel avec les salariés doit rester confidentiel et c'est ce que le BE s'applique à faire.

8. Prochain Conseil d'Administration

La prochaine réunion aura lieu après le prochain Conseil Fédéral prévu les 3 et 4 juin 2023.

Guy Berenguer remercie les participants et clôt la réunion à 20 h 15.

Martine Schupp
Secrétaire Générale du Comité d'Alsace

PJ :

- situation financière au 28.02.23
- situation financière au 31.12.22
- statistiques de fréquentation
- projet calendrier saison 2023/2024